

EN UN CONVERSATORIO EN LA UNIVERSIDAD SANTO TOMÁS:

Expertos analizaron las oportunidades y desafíos para el desarrollo de Biobío

Mientras desde Corfo se invitó a impulsar el desarrollo sostenible integral, Cidere Biobío consideró que se debe propiciar un entorno para la innovación.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

En el marco del seminario "Biobío: Desarrollo Sostenible y Competitividad" realizado en Los Ángeles por la Universidad San Tomás, representantes de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) y de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Biobío (Cidere Biobío) expusieron sus puntos de vista en torno a dicha temática.

En representación de Corfo Biobío, estuvo la directora ejecutiva del Comité de Fomento Productivo, Roberta Lama Bedwell, quien se refirió a la pérdida de competitividad de la región en el último tiempo, haciendo hincapié en la necesidad de diversificar la matriz productiva local y dinamizar los ecosistemas existentes, impulsando a su vez un desarrollo sostenible.

Según Roberta Lama, "la provincia de Biobío ha ido avanzando mucho en el ámbito de emprendedores, de industria, y por lo tanto podríamos seguir creciendo". Sin embargo, reconoció que "hoy efectivamente tenemos una baja en la competitividad y un problema en la diversificación productiva y problemas con la gestión en pymes, pero lo mejor es detectarlo y trabajar con ello".

La representante se refirió a que "como Corfo llevamos trabajando con focalizaciones específicas por parte del comité, primero para activar los ecosistemas de la provincia del Biobío y segundo para trabajar con el sector vitivinícola y enoturismo".

Además, se ha puesto el foco



AMBOS EXPOSITORES OBSERVARON que la mejor opción frente a los desafíos presentes para el desarrollo de Biobío es la detección de estos y la solución a través de propuestas innovadoras.

en las denominadas "industrias creativas" que considera financiar algunos proyectos para la filmación de largometrajes que utilicen locaciones de Biobío.

Por otro lado, la directora ejecutiva contó que "hemos avanzado en sostenibilidad en el sector agrícola, dándole más competitividad y avanzando en la sostenibilidad de todos los sectores. Cuando hablamos de sostenibilidad nos referimos a una económica, social y

medioambiental. Las empresas tienen que verlo".

Roberta Lama detalló que "hemos avanzado impulsando programas como el fomento a la calidad, para que puedan avanzar en certificaciones que le permitan impulsar los criterios e índices que se evalúan".

CIDERE

Por su parte, el gerente de Cidere Biobío, David Fernández,

llamó a impulsar el emprendimiento y la innovación para solucionar problemas locales con actores de los distintos ámbitos productivos.

A su juicio, en la región "necesitamos generar más entorno de innovación, es decir, necesitamos empresas que hagan las cosas diferente y significativamente mejor. La innovación es muy amplia, por lo que queremos incorporar este chip en toda la actividad económica".

Fernández apuntó a "centrarnos en un problema que duela en la comuna, la región o dónde se quiera, siendo creativos para empezar a solucionar ese problema y así van a generarse oportunidades".

Por lo mismo, planteó que "la invitación es a creer que se puede emprender, cambiar y transformar la realidad con el talento local".

Sobre el centralismo, David Fernández aseguró que "una persona con un computador y un desafío claro, puede crear una realidad local. Es difícil competir con una multinacional de la capital, pero si creemos que desde Los Ángeles se puede, podemos empezar a crear cosas pequeñas en el corto plazo desde aquí".

El representante invitó también a las empresas de mayor tamaño o trayectoria a "acercarse a las empresas de reciente creación, a las cámaras, Cidere Biobío, a startup Biobío o universidades e instituciones de educación superior. A su juicio, "hay talento en la región y oportunidades de apoyo, pero no son tan amplias. Hay que acercarse a alguien que ya haya pasado por el proceso para que te recomiende qué hacer".

